Narrativa Mtro. Joan Julián Pech Puch

Los docentes y los programas de estudio: nuevas miradas y nuevas relaciones

Introducción

Durante la primera sesión se analizaron las distintas perspectivas del currículo, los profesores opinaron acerca de su perspectiva del nuevo plan de estudios 2022 y la Nueva escuela Mexicana.

Durante la primera sesión los profesores argumentaron acerca de la perspectiva desde su mirado como docente de primaria, posteriormente se analizaron algunos puntos y formas de participar que se llevaría a cabo durante las sesiones del curso.

Durante la segunda sesión el asesor nos explicó la importancia de llevar cursos como este, las relaciones entre los profesores así como los conflictos que se pueden solucionar en un consejo técnico para ponerse de acuerdo en un plan analítico.

En las últimas sesiones también se analizaron los programas de estudio de las diferentes fases mediante el trabajo en equipos cooperativos en la plataforma ZOOM, lo cual fue muy agradable, pues conocí a muchos compañeros de otras zonas y regiones de Yucatán.

Desarrollo

Entre otras cosas, los profesores explican cómo se puede llevar a cabo una solución de conflictos en CTE, pues a veces es difícil ponerse de acuerdo para realizar un programa analítico.

Los profesores opinaron acerca de sus experiencias en el consejo técnico que se lleva a cabo en su escuela. También se comentó acerca de la relación entre los PDA, los ejes articuladores, así como su relación con la enseñanza en el aula, el contexto de la comunidad educativa y la comunidad en general.

Pudimos darnos cuenta de la importancia de relacionar los pda, el contexto de la escuela y la planeación de los profesores.

Vimos que es muy importante que como profesores de una escuela ponernos de acuerdo para realizar un buen diagnóstico que es la base de todo lo

que se va a realizar en la escuela, pues de eso depende la enseñanza y el aprendizaje de los contenidos propuestos en el programa de estudio 2022.

De igual forma, analizamos en equipo la construcción de un programa analítico que es vital también para la buena realización del plano didáctico

Analizamos que en la práctica docente es importante realizar una adecuada planeación del programa analítico.

Lo anterior debe ser tomando siempre en cuenta a los agentes inmiscuidos en la enseñanza y aprendizaje de la escuela,

En Yucatán se puede ver que el programa 2022 se ha implantado de muchas formas pero la más importante es el sentido que le puede dar el docente para enseñarlo en su aula.

Para que la reforma educativa 2022 se lleve a cabo el docente tiene que llevarla a cabo mediante estrategias de enseñanza aprendizaje que estén implantadas en el programa analítico por eso es de vital importancia elaborar dicho plan entre todos que las aportaciones sean de todos los profesores por grado para llegar a consensos importantes y tener un programa analítico real y no bajado de internet.

La integración de los campos formativos en la elaboración de los proyectos educativos fue un tema que se analizó en la penúltima clase pues es una de las bondades del nuevo plan de estudios 2022.

La autonomía curricular también es una característica particular de la implantación de los PDA, pues dan al profesor una flexibilidad para planear, argumentar y poner en práctica distintas estrategias de enseñanza y aprendizaje.

Para la construcción de un programa analítico, nos pusimos en equipo para realizar uno, fue divertido e interesante pues conoces a diversos maestros de diversos grados de primaria, en mi caso, que piensan diferente pero compaginar para realizar un programa analítico fue muy importante para lograr realizar un programa en el cual todos participen.

CONCLUSIÓN

Trabajar en colegiado con profesores es muy importante para lograr buenos aprendizajes sobre el nuevo programa de estudios.

Aprendí a trabajar en equipo para lograr buenos conocimientos y ser cada día mejor maestro.

Aprendí a trabajar en equipo para lograr a realizar un buen programa analítico con base en el sintético, tomar en cuenta el contexto de la escuela es de vital importancia para ser un agente de cambio social en la comunidad en la cual trabajo como profesor.

Muchas gracias al asesor por su paciencia y sus enseñanzas.

En la última sesión analizamos algunos programas analíticos que realizamos en equipo.

Por último, analizamos algunas reflexiones del profesor para terminar el curso.

Lo más importante para mi es que conocí a profesores que como yo, aun le quedan dudas del nuevo programa, pero tenemos la fuerza para seguir adelante, a pesar de que no nos paguen lo suficiente, nos traten mal los padres y los estudiantes y a veces los directores, para seguir dando lo mejor de nosotros por la educación y la reforma educativa, que al fin y al cabo somo nosotros mismos. Pues sin nosotros no hay reforma ni implantación de programas.

Gracias a con rumbo por esta excelente plataforma y ayuda de reflexión y aprendizaje.